



DEPORTES El debate sobre el papel de las personas transexuales **P40 Y 41**

EL PAÍS SEMANAL La década poderosa de Simeone

Ómicron, el virus más rápido de la historia en propagarse

La variante conquista el planeta en apenas un mes mientras siguen las dudas sobre hasta qué punto es menos grave en personas no vacunadas

MANUEL ANSEDE, **Madrid**
Ómicron es el virus conocido con la propagación más rápida de la historia. No tiene rival, según explica el médico Roby Bhattacharyya, experto en enfermedades infecciosas del Hospital General de Massachusetts

(Estados Unidos). Apenas un mes después de su detección en el sur de África (el 9 de noviembre), la variante del coronavirus era ya la dominante en países de todo el mundo, con más casos que nunca. “Es una propagación increíblemente rápida”, señala

Bhattacharyya, que compara su capacidad de contagio con la del sarampión.

El historiador y médico Anton Erkoreka investiga las epidemias del pasado y se declara asombrado por la ómicron. “Es el virus más explosivo y el de

más rápida difusión de la historia”, sostiene.

Mientras el mundo entra en 2022 con récords de casos, las incertidumbres sobre la gravedad de la nueva variante en personas no vacunadas o sin defensas se mantiene. **PÁGINAS 26 Y 27**



YOLANDA DÍAZ
Vicepresidenta segunda y ministra de Trabajo

“Quien haga fracasar la reforma deberá explicarlo a los trabajadores”

JESÚS SÉRVULO GONZÁLEZ
JOSÉ MANUEL ROMERO, **Madrid**
La vicepresidenta Yolanda Díaz admite que hay cosas que ha tenido que sacrificar en la reforma laboral en aras de un acuerdo con patronal y sindicatos, pero defiende el pacto alcanzado y cree que no hay argumentos sólidos para rechazarlo. **PÁGINAS 16 Y 17**



AÑO NUEVO EN LA PLAYA CON TEMPERATURAS DE ABRIL. España entró ayer en 2022 con temperaturas propias de abril y récords de máximas para un mes de enero, especialmente en el norte. Turistas y bañistas aprovecharon esas temperaturas inusualmente altas, provocadas por una masa de aire de origen subtropical, para ir a playas como la de la Concha, en San Sebastián (en la imagen). / JUAN HERRERO (EFE) **PÁGINA 23**

2022 llega marcado por la descarnada competición entre Occidente y Rusia y China

El pulso de potencias en la era covid

ANDREA RIZZI, **Madrid**
Un mundo aún azotado por la pandemia entra en un nuevo año con la esperanza de ir dejando a sus espaldas el peor escenario global desde la Segunda Guerra Mundial, y con la certeza de que será muy difícil, sobre todo con la explosión de casos de la variante ómicron.

En ese marco asistiremos al desarrollo del pulso geopolítico fundamental de nuestro tiempo, el del eje Oeste-Este. Es la historia de la competición entre las dos grandes potencias —EE UU y China—, pero también de la tensión entre las democracias occidentales y los modelos autoritarios de Pekín y Moscú. **PÁGINAS 2 Y 3**

Los derechos y libertades se ejercitan o se entumescen

DESCUBRE MÁS



EL PAÍS

La mentira se instala en el Congreso

ELENA SAN JOSÉ, **Madrid**
Un análisis de las sesiones de control al Gobierno en el Congreso de los Diputados del año 2021 realizado por EL PAÍS muestra que casi la mitad de las preguntas contienen falsedades, exageraciones o acusaciones sin pruebas que desvirtúan el debate público y devalúan la función fiscalizadora del Parlamento. Este comportamiento ha estado encabezado por los partidos mayoritarios de la oposición (Partido Popular y Vox). **PÁGINAS 18 A 21**

Bruselas admite como verdes la energía nuclear y el gas natural

B. DE MIGUEL / G. ABRIL, **Bruselas**
La Comisión Europea ha lanzado su polémica propuesta para modificar la clasificación de las energías verdes con vistas a los inversores e incluir en ella la energía nuclear y el gas natural como fuentes de energía necesarias para la transición hacia una generación sin emisiones de CO₂. **PÁGINA 42**